

Precio de suscripción.

En Mahon, 6 rs. al mes, adelantados. En los demás pueblos de la isla, 7 rs. — Fuera, trimestre, 24 rs.

# El Menorquin.

Precio de los anuncios.

Los anuncios y comunicados se insertarán a precios convencionales. — Se ofrece rebaja a los Sres. Suscritores.

ÓRGANO REPUBLICANO FEDERAL DE LA ISLA DE MENORCA.

(SEGUNDA ÉPOCA.)

Año III.

Mahon, miércoles, 22 de Noviembre de 1871.

Núm. 709.

Este periódico se publica todos los días por la mañana, excepto los lunes y siguientes a festivos.

Director: Bernardo Fabregues y Sintés.

Redaccion y Administracion, calle del Castillo, 58. Horas de oficina para anuncios, de 9 a 12 mañ.

## Noticias Generales.

### De La Independencia:

Un hecho muy sui generis, como diria un colega local, ha estado realizandose y se ha reproducido en un pueblo de Francia, en Seillans. «Era costumbre en los antiguos clérigos de aquella poblacion conducir los cadáveres desde la iglesia al cementerio por una u otra de tres diversas calles segun la familia pagaba mas o menos por los funerales, para que esta diferencia despues de la muerte y en camino de la tumba atestigüase la maxima de que ciertas ceremonias clericales cuanto mas se pagan tanto mas valen. Un año atrás la autoridad municipal dispuso que cesase esta diferencia y que todos los cadáveres fuesen llevados de la iglesia al cementerio por la misma via o por cualquiera sin distincion de clases pecuniarias o pecunias, mejor dicho, del funeral y de los corderiles feligreses. El párroco no se opuso a esta igualdad; pero un nuevo cura no ha querido avenirse a ella y al otro dia al salir de la iglesia el cortejo fúnebre de un campesino, cogiendo los portantes del féretro por la calle que habia sido de primera clase, el clero cogió por la de segunda, segun antes correspondia al precio del funeral abandonó el cadáver y fué a reunirse con él en el camino rural; frailada (accion grosera y descortés. «Diccionario de la Academia») que causó a los habitantes impresion desfavorable a su clero por lo menos.

Nosotros que en Barcelona mismo vemos que el Viatico, el Sacramento, cuando va a la casa de uno que paga de primera clase sale por la puerta principal del templo abierta de par en par, con acompañamiento de cánticos graves y caminando la comitiva con pausa y solemnidad; y cuando va a la casa de uno que paga de tercera o por amor de Dios sale por el postigo de la puerta trasera si a mano viene con acompañamiento de salmodias mas precipitadas y con paso mas rápido, aun cuando no venga de una hora ni de dos administrar al enfermo, concebimos perfectamente esa clasificacion funeraria de calles hecha segun la pecuniaria de entierros.

### De La Igualdad:

En estos días menudean que es un portentoso las visitas del duque y de la duquesa de la Torre al Palacio de Oriente. La Política, que está en vena de buen humor hace algunos días, lo cual celebramos por el apreciable colega y por

Montpensier, se chulea con los radicales a propósito de esas visitas fronterizo-palaciegas; pero la verdad es que las tales visitas no son muy tranquilizadoras, que digamos, para los progresistas-democráticos, porque el general Serrano, que hace de las suyas cuando menos se piensa, y que es ya veterano en toda clase de aventuras cortesanias y de intrigas palaciegas, les ha dicho ya que no es de los que avisan para dar el golpe, sino que le da cuando menos lo espera el que ha de recibirle.

Y ya es sabido que todos los golpes que ha dado o haya de dar el general Serrano, hasta que Dios sea servido llamarle a su eterno descanso, han de caer sobre los infelices progresistas.

Es una aficion tal la que los tiene, que si no hubiera progresistas, no tendria razon de ser el duque de la Torre.

Ayer (15) continuó en el Congreso el combate de los amadeistas.

Como sabe nuestros lectores, en el dia anterior las huestes cimbrico-radicales se presentaron en correcta formacion y en son de guerra, lo que dió lugar a que el ejército ministerial corriera presuroso a la linea, y que unos y otros bandos tomaran posicion. Defendian la fortaleza del banco azul las divisiones celestinas y los tercios rifeños o fronterizos; las primeras al mando del general Candau, bajo la direccion en jefe de don Praxedes, colocado en una eminencia desde donde dominaba y dirigia las maniobras; y los segundos al mando del capitán general D. Antonio Rios, rodeado de un lucido estado mayor. Los radicales obedecian al general Zorrilla. Próximo a los radicales, aparecia a su izquierda el batallon sagrado, cargando las armas, excepto una compania de navarros que estaba retirada y con las armas en pabellones. A la derecha de los radicales, aunque fuera del alcance de los tiros, acampaban los republicanos, descansando las armas, y el grupo de los de la restauracion en actitud expectante. Tampoco ignoran nuestros abonados que, así las cosas, el capitán Montcasi desplegó guerrillas provocando la accion en toda la linea, y que el general Candau, con una falsa maniobra, lo desbarató; pues aunque estuvo poco estratégico, el capitán de los radicales lo hacia peor. Se aproximaba la noche, concentrándose los ejércitos en sus respectivas posiciones; cuando el jefe de brigada Navarro, que mandaba una bateria rifeña, disparó algunos cañonazos bien dirigidos, sorprendiéndole la oscuridad con las piezas apuntadas.

Ayer (15), frente a frente de nuevo los combatientes, el mismo Navarro comenzó el cañoneo; algo tibiamente; pero de pronto su bateria de la venta de Cuba lanzó una bomba explosiva, de las prohibidas por las leyes de guerra, yendo a caer a los pies del mismo general Zorrilla, que se lanzó personalmente a la lucha, enviando por delante algunas granadas al centro del estado mayor rifeño, que se puso en movimiento en medio de la algazara de su ejército; que es fuertemente reñidor. Mucho rato estuvieron los jefes maniobrando para enredar a Zorrilla, que, con prudencia y tino, se defendió bien, quedando ileso despues de desmontar las piezas con que atacaba Navarro. Este quedaba, a última hora, recomponiendo su bateria para continuar hoy los disparos precursores de la batalla, que, a juzgar por el coraje que reina en ambas filas y por el inmenso material dispuesto, promete ser encarnizada y cruel, Rivero dirige el estado mayor radical y Martos los huleños, cuyo aspecto revela impaciencia y valor. Se asegura que tan terribles y estrepitosos disparos se harán, que hasta los mas poderosos edificios se han de resentir hasta el punto de que es fácil que se vengán a tierra. Gran espectáculo sería!

Sucedá lo que quiera, prometemos tener al corriente a nuestros correligionario de lo que suceda.

La cuestion de Melilla se va endulzando; buena prueba es lo que ha hecho el gobernador que en vez de mandar balas a los rifeños, los envia dinero y pilones de azúcar; lo mismo hace Candau con los moros de aqui. El Ministerio Malcampo, sin duda, opina que más moscas se cazan con miel que no con hiel.

¿Cuánto saben estos ministros!

## CORREO DE AYER.

De La Federacion Española del 19:

### CRÓNICA POLÍTICA INTERIOR.

El mas miope, el hombre menos presagiado, el ser menos fatalista, vé que la cosa se vá poniendo negra, muy negra, demasiado negra. Puede ser que no haya nada, mas puede ser que haya mucho. Algunos de nuestros colegas han visto en lontananza la imagen siempre aterradora de la guerra civil. Y acaso tengan razon. (El Popular, 15 de Noviem-

bre de 1871.)

Si esto dice El Popular, diario independiente, ¿que diremos nosotros, republicanos federales, hijos del pueblo y enérgicos defensores de todas sus libertades y de todos sus derechos?

Si: la situacion se pone negra, muy negra: hace pocos dias el diario monárquico La Nacion estampó en sus columnas las siguientes importantísimas frases:

«La votacion de la Internacional es la primera piedra que la contra-revolucion arroja al trono de don Amadeo.»

Si, y mil veces si: el proletariado hambriento, descalzo y desnudo, pide con gritos desgarradores la inmediata resolucio del gran problema social, y los diputados, sus mandatarios, los elegidos del sufragio universal, los mendigos de ayer y los orgullosos aristócratas de hoy, contestan a sus lamentos con una tregua interminable. ¿Comprende el pueblo español, comprende ningun hombre que de humano se precie, que cuando un hambriento, con esa dolorosa entonacion que produce la necesidad, implora un pedazo de pan con qué alimentar una vida que se escapa, se le conteste: ten paciencia: nosotros te queremos mucho y nos interesamos grandemente por ti, y con esta fecha dirigimos unos interrogatorios a las corporaciones de provincias para que nos informen de si es cierto lo que nosotros vemos, es decir, que tienes hambre, y como las Cortes van a ser disueltas dentro de pocas horas, habrás de esperar tres meses a mas a que nuevamente nos reunamos, avivemos el celo de esas autoridades, recopilemos los datos que nos remitan, los discutamos luego, los decretemos despues y no los cumplamos nunca.

¿Es esto posible? ¿Podrá esperar el proletario? ¿Como? ¿Con qué? ¿De que subsistirá si el desgraciado no ha servido jamás sino de escabel para que unos cuantos ambiciosos realicen a su sombra sus inicuos planes?

¿De que se alimentará su desdichada familia, si el triste obrero, siempre explotado, jamás pudo ser gobernador, ni director general, ni ministro, ni cobra pingües cesantías, ni habita en suntuosos palacios, ni arrastra lujosos trenes?

¿Como esperar, si cada dia el trabajo escasea, y los comestibles suben, y vosotros ayudais a que los suban restableciendo los malhadados consumos?

¡Imposible! ¡Imposible! ¡Imposible! El Popular, que no nosotros, lo ha dicho: «La situacion se va poniendo negra, muy negra, demasiado negra. Alguno de nuestros colegas han visto en lontananza has-

ta la imagen, siempre aterralora, de la guerra civil. Y acaso tengan razon.

Esto mismo repetimos nosotros: Acaso tengan razon.

E. RODRIGUEZ SOLÍS.

MADRID 18 DE NOVIEMBRE.

De La Igualdad:

ÚLTIMA HORA.

A las seis y media de la mañana anuncia el presidente que empieza la votacion nominal de la proposicion de no ha lugar á deliberar, del Sr. Romero Robledo, cuya aprobacion ha hecho el Gobierno cuestion de gabinete.

El resultado de la votacion ha sido que han votado no, 173 y si 118.

Por consiguiente quedó derrotado el Gobierno.

IMPORTANTÍSIMO.

Acabada de publicar la votacion, aparece el presidente del Consejo de ministros, y en medio del mayor silencio, lee un real decreto por el cual se suspenden las Cortes. Apenas leído, multitud de voces prorrumpan en sonoros vivas, entre los que se repiten los que agrada-ria mucho saber nuestros lectores, y que nos los decimos para que este número llegue á sus manos.

Hace un año que los radicales votaron como rey de la monarquia democrática á D. Amadeo de Saboya.

A los doce meses de la votacion del rey democrático, las Cortes derrotan al Ministerio de D. Amadeo. Al minuto de este acontecimiento, el rey D. Amadeo suspende las Cortes.

Empieza una nueva era para la historia de España, á las siete de la mañana, del día 18 de noviembre de 1871, á los doce meses y un día de la eleccion del rey democrático D. Amadeo de Saboya.

Conociendo los carlistas que las horas de su predominio son fugaces, quieren aprovecharlas lo mas que les sea posible. Y en rigor, como son ellos los que gobiernan, derecho tienen á sacar partido de las circunstancias.

En la sesion de ayer presentaron una proposicion inocente, que tenia, asi lo presumimos, por objeto abrir la puerta que las revoluciones han cerrado al establecimiento de todas las sociedades religiosas.

Nuestra opinion en este punto es que los hombres tienen el derecho de asociarse para todos los fines de la vida, y por lo tanto no se lo podemos negar á los que quieren consagrarse á la contemplacion divina, por mas que creamos que no cumplen de esta manera moralmente los fines humanos.

Pero, segun la letra de la proposicion, se aspira á algo mas que esto, y por consiguiente, acertadísimo estuvo nuestro correligionario Figueras pidiendo explicaciones y consiguiendo la conformidad de los carlistas sobre estos particulares.

Que las asociaciones religiosas no pueden gozar ningun privilegio del Estado,

ni tener por autorizado fin lo que se oponga á los derechos humanos civiles y políticos.

En esta virtud, el Estado no se obliga á hacer guardar los votos, antes bien protejan á los que quieran relajarlos en cualquier momento, y castiga á los que se opongan á este derecho como secuestradores.

Ademas, no puede haber privilegio para la enseñanza.

En resumen; ni las asociaciones religiosas ni los individuos que las formen tendrán mas derechos que las demas asociaciones civiles y todos los ciudadanos.

No ha salido bien á los carlistas su intento, porque, ó mucho nos engañamos, ó ellos aspiraban á otra cosa distinta.

Los carlistas, para cumplir con su propósito político, no han tenido mas remedio que acogerse á un principio esencialmente republicano, cual es la práctica del derecho de asociacion en todas sus manifestaciones. ¡Triunfo magnífico de nuestros sublimes principios! ¡Qué inmensa es la virtud de las grandes ideas!

Los radicales cimbrizo-progresistas se han declarado tambien partidarios del principio de la asociacion en sus mas amplias consecuencias. Las soluciones republicanas concluyen por imponerse hasta en los criterios mas refractarios.

PARTES TELEGRÁFICOS PARTICULARES del Mercantil de Valencia.

Madrid 18 (á las ocho de la mañana.)

En este momento termina la sesion del Congreso. Se ha procedido á la votacion de la proposicion del Sr. Romero Robledo de no ha lugar á deliberar que ha sido desechada por 173 votos contra 118.

Acto continuo el presidente del Consejo de Ministros, Sr. Malcampo, ha leído un decreto suspendiendo las sesiones de las Cortes.

Al abandonar el salon algunos diputados de la extrema izquierda dieron gritos de ¡Viva la república!

Madrid 18 (á las tres de la tarde.)

Créese que el Ministerio se halla resuelto á presentar la dimision.

El rey ha conferenciado con varios hombres políticos importantes.

Han sido llamados á palacio los presidentes de ambas Camaras.

Ignórase aun la resolucion que tomará el monarca.

Madrid 18 (á las seis y 45 de la tarde.)

Los ministros se han reunido esta tarde á las cuatro en el Ministerio de la Gobernacion, donde han estado discutiendo por espacio de una hora.

A las cinco han ido á palacio, donde han conferenciado con S. M.

Ignórase el resultado de esta entrevista.

Madrid 18 (á las siete y 5 de la noche.)

Háblase de la formacion de un gabinete progresista puro, presidido por el Sr. Sagasta.

El rey ha conferenciado con el señor Topete. Dícese que este se ha negado á formar parte de ningun gabinete.

Reina completa tranquilidad en toda la Península.

Madrid 18 (á las nueve y 45 de la noche.)

Continúa en el mismo estado la crisis.

El Ministerio insiste en retirarse.

Dícese que se formará un gabinete Sagasta-Malcampo.

Reina grande ansiedad en los círculos políticos.

Se ha reunido esta noche la Tertulia progresista, para acordar el plan de conducta que debe seguir en las actuales circunstancias.

Madrid 18 (á las once y 50 de la noche.)

A última hora se asegura que el rey aceptará la dimision del gabinete, siendo muy probable la formacion de un Ministerio Serrano-Sagasta.

Créese que esta misma noche quedará resuelta la crisis.

Madrid 18 (á las doce de la noche.)

El rey ha admitido la dimision que ha presentado el Ministerio.

En el Senado ha producido muy buen efecto la lectura del decreto de supresion de las sesiones.

PARTES TELEGRÁFICOS PARTICULARES DE EL ISLEÑO.

Vallecas 19 á las 11:30 m.

El «Imparcial» dice que los presidentes de las cámaras aconsejaron al Rey no aceptara la dimision del gabinete.

Hoy se resolverá la crisis. Créese que continuará el mismo ministerio entrando mas adelante Sagasta.

Vallecas 19 á las 5:45 t.

Decididamente continúa el mismo ministerio. Los republicanos han acordado aconsejar el mayor orden.

Vallecas 19 á las 9 n.

Se han reunido esta tarde los diputados republicanos en el Congreso y han acordado la conducta que deben seguir.

En breve dirigiran una circular exhortando á sus correligionarios para que no den fé á las sugestioness de otros partidos al objeto de alterar el orden.

Prepáranse en Madrid y provincias meetings republicanos.

Continúan los rumores de que serán aplazadas las elecciones municipales.

Bolsa de Madrid del 18.

3 p<sup>as</sup> 29.40, 45.60, 55 y 60.  
Personal, 33.25 y 30.

Por el Gobierno de esta provincia se nos ha facilitado el siguiente telegrama:

Madrid 19 6:35 t.

El Ministro de la Gobernacion, Gobernadores.—S. M. el Rey despues de oír los presidentes de los Cuerpos Colegiados se ha servido no admitir la dimision del Gabinete que continúa mereciendo su confianza. Tranquilidad completa en toda la península.

CRONICA LOCAL.

**Desgracia.**—Anteanoche hubo hundimiento de bóvedas en la casa calle del Castillo n.º 27. Ayer muy de mañana divulgose instantáneamente la noticia del suceso y multitud de personas acudieron para presenciar lo ocurrido, tomándose las providencias oportunas á fin de salvar á las dos mujeres (señora y criada) que allí habitaban, y cuyo silencio en aquellos momentos era signo de muerte.

Efectivamente, al penetrar en la citada casa por la parte trasera, se encontró viva y sin lesion alguna á la señora, pero hallóse envuelta entre escombros, muerta, á la criada, que fué á parar al sótano, juntamente con la cama ó catre donde dormia.

Las autoridades á quienes compete acudieron al sitio de la ocurrencia para dictar las disposiciones que el caso requeria, asegurándose despues la casa á fin de evitar todo peligro.

Tambien se hundió parte de la bóveda del sótano de la casa n.º 25 y se agrietaron algunas paredes.

En la imprenta de este periódico se han recibido para la venta, al precio de un real y medio cada ejemplar, *Almanaques del Cencerro para 1872.*

La mejor recomendacion que del citado Almanaque puede hacerse es que se han vendido en poquisimo tiempo 32000 ejemplares, espendiéndose hoy la tercera edicion.

Segun se lee en el periódico de Bilbao *Iruac-bat*, los curas de una poblacion de Guipúzcoa se han declarado en huelga, no queriendo asistir á los entierros de tercera clase ni misas llamadas de oficio, bajo pretexto de reformar la tarifa que en su concepto está baja.

Dichos sacerdotes se niegan á decir por sus fieles las misas mayores los dias de precepto, con el pretexto de que antes hay que equiparse los derechos de pie de altar.

**La deuda de la floreciente** republica de los Estados Unidos, se estingue en grandes cantidades. Desde marzo de 70 á marzo de 71 se han pagado 79.769,437 pesos, y posteriormente 13.460,000 pesos. Total 93.227,437 pesos. Dentro de cinco años quedarán sin deuda. Mientras allí la deuda se disminuye, aquí aumenta. Esta es la mejor prueba de bondad del gobierno republicano sobre el monárquico. ¡Y todavía hay quien quiera ser monárquico! Con su pan se lo coma.

**CULTO CATOLICO.**

*Santo de hoy.*

Santa Cecilia vírgen y mártir.

**CORTE DE MARIA.**—Hoy se hace la visita à la Virgen de los Angeles.

*Santo de mañana.*

San Clemente papa y mártir y Santa Felicitas.

**Observaciones Meteorológicas.**

Dia.	Barómetro á las 7 horas m.	Termómetro centigrado.		Higrómetro á las 9 mañana.	Pluviómetro en milímetros.	Serenidad media
		Max.	Min.			
16	760	15.5	11.2	90	9	2
17	759	14.5	12.3	75	1	3

**Vientos á las 9 horas, mañana.**

Fuerza sobre un metro cuadrado en kilogramos.

Dia 16.—ONO. calmoso.— 0.3

Dia 17.—NNO. fresco.— 4

**Observaciones Astronómicas.**

**SOL.**—Sale à las 6 h. 52 ms.—Pónese à las 4 h. 41 ms.

**LUNA.**—Sale à las 3 h. y 40 ms. de la r.—Pónese à las 3 h. y 54 ms. de la m.

**Movimiento del Puerto.**

*Entrados á libre plática el dia 21.*

De Palma en 13 horas en 24 horas reo esp. Mahonés, de 87 ts., cap. D. Juan Thomás, con 17 trip., 49 pas., la correspondencia pública y varios efectos.—Consignado á D. Juan Tallavull.

*Despachados el dia 21.*

Para Alcudia y Barcelona, vapor-correo esp. Menorca, de 128 ts., cap. D. Antonio Victory, con 22 trip., 29 pas., la correspondencia y varios efectos.

**CAGETILLA.**

2 Los esqueletos de 28 compañeros del gran explorador de las regiones polares Sir John Franklin, encontrados muertos de hambre á pesar de poseer muchos sacos de chocolate puro y cacao, son otros tantos testimonios terribles y evidentes que afirman que el chocolate puro no contiene ningun principio nutritivo, sin la adición de la **Revalenta Arabiga**. Es para evitar estos grandes defectos y proporcionar á todo el mundo el uso del chocolate con las mejores condiciones salutaras y nutritivas, que ofrecemos al público la **Revalenta al chocolate** (premiada por S. M. la Reina de Inglaterra) Du BARRY de Londres, producto maravilloso en polvo y en tabletas.

El kilogramo (à 34 rs.) de este chocolate alimenta mejor que 10 kilogramos de chocolate ordinario, de tal suerte que

le es preferible bajo todos conceptos. De todos los remedios empleados hasta hoy para los adultos y niños débiles del estómago, ó enfermos, ninguno hay mas eficaz que este específico, con tanto mas motivo que no produce ninguna acedia en el estómago, y tomándolo por mañana y tarde, restablece las funciones naturales del cuerpo y del estómago, por mas que tenga mucha dificultad en digerir y á la persona mas decaída de fuerza, le rinde un nuevo vigor y hasta entonces desconocido. Un sin número de personas muy respetables, después de

haber empleado inútilmente otros remedios y haber perdido toda esperanza de recuperar la salud, deben su curacion exclusivamente al uso de nuestro remedio y han mandado certificados de agradecimiento á los propietarios en Londres.

En polvo, en cajas de hoja de lata de 12 tazas, 12 rs.; de 24 tazas, 20 rs.; de 48 tazas, 34 rs.; de 120 tazas, 80 rs., ó sea 4 cuartos la taza.—En tabletas de 12 tazas, 12 rs. BARRY DU BARRY y C.; calle de Valverde, 1, Madrid.

**BOLETIN DE ANUNCIOS.**

**D. Domingo Vidal y Vives, Juez Municipal de esta ciudad, encargado del Juzgado de primera instancia de este Partido.**

HAGO SABER: que el dia cuatro de Diciembre próximo á las once de la mañana se procederá en los estrados de este Juzgado á la venta y remate, siendo competente la postura, de la casa número treinta y cinco de la calle de las Moreras de esta ciudad propia de las hermanas D.ª Mariana y D.ª Magdalena Reurer y Amat, con arreglo al pliego de condiciones al efecto formado; pues así lo tengo mandado en el juicio ejecutivo promovido contra las mismas por D. Francisco Femenias y D. Gerónima María Aledo, vecinos todos de esta ciudad. Dado en Mahon á trece de Noviembre de mil ochocientos setenta y uno.—Domingo Vidal.—Juan Allés, Esno. 14,15,19-3d.

**ELEMENTOS DE GRAMÁTICA CASTELLANA.**

POR D. ANTONIO VINENT Y MASCARÓ.

Se halla de venta en esta Imprenta y en casa de su autor, á 5 rs. vn. el ejemplar encuadernado al carton.



### Registro de la Propiedad del Partido de Mahon.

Desde hoy queda trasladada esta oficina á la calle Portal de Mar número 12. Las horas señaladas para la presentación de documentos continuarán siendo desde las ocho de la mañana hasta las dos de la tarde.— Mahon 21 de Noviembre de 1871.—El Registrador, *Ramon Ballester*.

Se desea comprar de lance una mesa que sea de madera fuerte y no de pino, ovalada mejor que cuadrada, y que mida 8 palmos de largo por 6 de ancho. Informarán en esta imprenta.

### PARA VENDER.

Los está un burro de muy buenas cualidades. Informarán en la botillería de Francisco Prats, Arravaleta n.º 25. 2

Está para vender, á precio cómodo, una partida de suela para plantillas y contrafuertes, calle San Jaime n.º 62.

### ARMAS, ARMAS. -- OJO CAZADORES.

Se garantiza y dan á prueba en la calle del Conde del Asalto, n.º 86, piso 3.

#### BARCELONA.

Único depósito en Cataluña de Domingo Costas.

Revolvers, desde . . . . .	50 á 500 rs.
Pistolas, desde . . . . .	9 á 80 »
Escopetas Lefaucheur, de . . . . .	160 á 2000 »
Id. pistón, de . . . . .	80 á 500 »
Cartuchos Lefaucheur, 16 el 100 . . . . .	13 »
Paquete pólcora de caza . . . . .	3 »

Se hacen descuentos al por mayor.

### REUMATISMO

CURADO RÁPIDAMENTE POR POCO DINERO.

CALLE DE LAS TRES CRUCES, 1, PRINCIPAL, MADRID.

Mas de cien millones de personas del viejo y nuevo mundo, han admirado en muchísimos casos las sorprendentes propiedades higiénico-medicinales del Aceite de Bellotas con savia de coco, de nuestra invención y absoluto secreto en las vías respiratorias, nutritivas y sistema capilar.

Hoy podemos esponer una importantísima y manifestar á los que padezcan reumatismo, cuya afeccion caracterizada por dolores continuos ó intermitentes, vagos, con frecuencia acompañados de rubicundez, calor y tumefaccion y de fenómenos generales, que ataca los músculos, las articulaciones y muchas visceras, que no existe ni ha existido en el mundo, desde su creacion, incluidas las aguas termales, los baños rusos, los bálsamos de Opedeloch y Holoway un remedio tan heroico, eficaz, cómodo, barato (á veces 50 céntimos) y sencillo, como nuestro inimitable específico, recomendado por médicos alópatas, homeópatas, farmacéuticos y por mas de 800 periódicos sin distincion de matices.

Se usa en fricciones, poniendo arrollada una franela encima, para reumatismo incipiente y lo mismo para el crónico; si no cede, se toma al interior nueve mananas, en ayunas, una cucharadita como preservativo, hasta darse una untura en la piel, cada ocho dias.

Todo el que habite países frios, diluviosos, nevados ó viva en aposentos húmedos ó malisanos, debe estar provisto de un frasquito, porque ademas cura las heridas, cortaduras, quemaduras, hemorroides, tina, sarna y lepra.

Precio, 6, 12 y 18 rs. frasco en la fabrica, calle de las Tres Cruces, 1, pral. Madrid y en 2500 farmacias, droguerías y perfumerías de todo el globo.

Exijase mi prospecto con certificados médicos, nombre y vidrio, en la cápsula y vidrio, busto y rubrica en la etiqueta, que hay ruines falsificadores.

EL INVENTOR L. DE BREA Y MORENO, PROVEEDOR DE TODO EL ATLAS: Habana, A. Espinosa y C. Muralla, 10.—A Gramper y C. Obispo 36.—Manila (Indias), Dr. Kubnel.—Constantinopla (Turquia), Dr. Cantuch.—Montevideo y Rio-Janeiro, Gil y C.—Hong-Kong (China), Dr. Kubnel.

NOTA IMPORTANTE.—A los tísicos podemos decir, que de las pruebas hechas con este bálsamo, resulta que es infinitamente mejor, que las aguas de Panticosa, de Urberuaga, y que las famosas pastillas del pastor de Belmet, de la Hermita y otros, para curar el pulmón y toda clase de toses; en breve publicaremos nuestros informes facultativos.

En Mahon, Botica de D. Vicente Teixidor, calle del Castillo, n.º 32.

MAHON 1871.—Tip. de Fabregues hermanos Castillo, 58.

